Volksbank Brandoberndorf eG stellt die Weichen für eine weiterhin erfolgreiche Zukunft

Die Genossenschaftsbank präsentiert in ihrer Generalversammlung zum Geschäftsjahr 2017 ein gutes Ergebnis.



v.l.n.r.: Jörn Haas, Ralf Braese, Marianne Letourneur, Markus Blomer, Sonja Wilhelmi, Thomas Reiter

Am Montag, den 26. März 2018, fand die Generalversammlung der Volksbank Brandoberndorf eG zum Geschäftsjahr 2017 im Dorfgemeinschaftshaus in Brandoberndorf statt. Der Vorstandsvorsitzende Thomas Reiter stellt nach Eröffnung der Veranstaltung und Begrüßung der Anwesenden durch die Aufsichtsratsvorsitzende Marianne Letourneur den interessierten Mitgliedern neben den positiven Zahlen zum Geschäftsjahr 2017 auch seinen designierten Nachfolger Jörn Haas vor.

Die von den beiden Vorständen Thomas Reiter und Ralf Braese geführte Volksbank Brandoberndorf eG verzeichnet im Geschäftsjahr 2017 ein Bilanzsummenwachstum von knapp 1,9 Mio. EUR auf 45,9 Mio. EUR.

Weiterhin überdurchschnittliches Ergebnis

Vor den anwesenden Mitgliedern präsentierte Reiter trotz eines schwierigen Umfeldes in der weiter anhaltenden Niedrigzinsphase und bei deutlich zunehmenden Regulierungsanforderungen in 2017 erneut ein überdurchschnittliches Ergebnis von 269 TEUR nach Steuern und Einstellung in den Fonds für allgemeine Bankrisiken von zusammen noch einmal 288 TEUR. Somit liege man mit einem Ergebnis der normalen Geschäftstätigkeit von ca. 1,28 % der durchschnittlichen Bilanzsumme weiterhin über den Vergleichswerten.

Dies lässt erneut eine überdurchschnittliche Dividende von 6 % zu. Insgesamt hat die Bank 587 Mitglieder.

In rauen Zeiten für Kreditinstitute und vor dem Hintergrund zunehmender Fusionen sieht man sich für die Zukunft gut gerüstet.

"Wir sind in Waldsolms und dem Umland präsent und werden dies auch bleiben."

Entscheidend sei hierbei, auf dem jeweils von Mitgliedern und Kunden gewünschten Weg da zu sein, ob in der Geschäftsstelle, beim Kunden vor Ort oder über digitale Zugangswege wie Online-Banking und Apps. Trotz oder gerade wegen der überschaubaren Größe der Bank ermögliche die Nähe zum Kunden ein vertrauensvolles Miteinander zwischen Kunde und Bank und kurze, schnelle Entscheidungswege.

Im Einklang mit der Aufsichtsratsvorsitzenden Marianne Letourneur blickte Reiter angesichts der guten Zahlen positiv in die Zukunft. Die Bank sei gut aufgestellt und habe mit Jörn Haas einen Mann für sich gewinnen können, der sowohl aus der Wetzlarer Region komme als auch das Bankgeschäft von der Pike auf gelernt habe.

Der gelernte Bankkaufmann und studierte Diplom-Kaufmann ist nach Stationen in den Häusern der Volksbank Wetzlar-Weilburg eG bzw. nach deren Fusion Volksbank Mittelhessen eG sowie als Verbandprüfer beim Genossenschaftsverband – Verband der Regionen e. V. seit August 2017 im Hause der Volksbank Brandoberndorf eG tätig. Er ist bis zu seiner endgültigen Zulassung durch die BaFin im kommenden Jahr zum Generalbevollmächtigten bestellt und übernimmt sukzessive die Geschäfte vom langjährigen Vorstand für den Marktbereich Thomas Reiter.

Im Anschluss berichtete Frau Letourneur über die Tätigkeiten des Aufsichtsrates im vergangenen Geschäftsjahr.

Wieder- und Neuwahlen im Aufsichtsrat

Angesichts der guten Zahlen und des positiven Ergebnisses der gesetzlichen Prüfung, welches von Herrn Abteilungsleiter Kempf vom Genossenschaftsverband – Verband der Regionen e. V. vorgetragen wurde, wurde der Jahresabschluss von der Versammlung ohne Gegenstimme beschlossen und die Gewinnverwendung ebenso genehmigt.

Die Entlastung von Vorstand und Aufsichtsrat erfolgte im Anschluss einstimmig.

Zwei Aufsichtsräte standen zur Wiederwahl: Die Aufsichtsratsvorsitzende Marianne Letourneur und Aufsichtsratsmitglied Sonja Wilhelmi wurden einstimmig in ihren Ämtern bestätigt.

Alsdann teilte Frau Letourneur der Generalversammlung mit, dass das Aufsichtsratsmitglied Andrea Hölzel den Aufsichtsrat darüber informiert habe, dass sie aus persönlichen Gründen das Amt nicht weiter ausführen möchte.

Die Gesamtverwaltung habe diesem Wunsch schweren Herzens entsprochen und sich bei Frau Hölzel zwischenzeitlich mit einem Präsent für die langjährige Tätigkeit im Aufsichtsrat bedankt. Frau Hölzel war am 18.03.2005 in den Aufsichtsrat gewählt worden. In 13 Jahren ehrenamtlicher Arbeit habe Frau Hölzel viele Stunden ihrer Freizeit geopfert und die positive Entwicklung der Volksbank Brandoberndorf eG wesentlich mit beeinflusst.

Für diese Arbeit bedankte sich Frau Letourneur im Namen der Gesamtverwaltung auch an dieser Stelle ganz herzlich bei Frau Hölzel.

Die Aufsichtsratsvorsitzende informierte über die nun greifenden Formalien und machte von ihrem Vorschlagsrecht gebrauch.

Vorgeschlagen zur Wahl in den Aufsichtsrat wurde der gebürtige Brandoberndorfer Herr Markus Blomer. Der Diplom-Kaufmann stellte sich kurz der Versammlung vor.

Im Anschluss erfolgte seine Wahl einstimmig.

Veränderung im Vorstand

Der neue Generalbevollmächtigte und designierte Vorstand, Herr Jörn Haas, stellte sich der Generalversammlung noch einmal persönlich vor und richtete ein paar Worte an die anwesenden Mitglieder.

Haas bedankte sich für das Vertrauen von Aufsichtsrat und Vorstandskollegen. Weiterhin dankte er den Kolleginnen und Kollegen für die gute Aufnahme in der Bank und ihr Engagement. Er freue sich auf die gemeinsame Zukunft und sehe den sicher nicht immer einfachen Aufgaben mit großem Enthusiasmus

entgegen. Er werde versuchen die großen Fußstapfen auszufüllen und bat die Anwesenden darum, ihm das gleiche Vertrauen entgegen zu bringen, was sie Thomas Reiter und den anderen Kolleginnen und Kollegen über Jahre hinweg geschenkt hätten.

Anschließend erläuterte Herr Haas die anstehenden Satzungsänderungen. Den Satzungsänderungen wurde ohne Gegenstimme zugestimmt.

Vorstand Ralf Braese stellte unter dem Punkt Verschiedenes das VR-Gewinnsparen sowie die neuen Karten VR-BankCard und VR-BankCard Pus vor. Die neuen Karten werden den Kunden und Mitgliedern im Herbst diesen Jahres mit der neuen Kartenhauptausstattung der Bank zur Verfügung stehen.

Nach weiteren Dankesworten für die rege Teilnahme an der Generalversammlung wurde diese durch die Aufsichtsratsvorsitzende Marianne Letourneur offiziell beendet.